

PENGARUH PENGGUNAAN METODE *BLENDED LEARNING* TERHADAP PROSES BELAJAR PESERTA DIDIK PADA MATA PELAJARAN FIKIH DI KELAS V DAN VI MI TARBİYATUL ULUM TLOGOWUNGU PATI TAHUN AJARAN 2020/2021



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

Oleh:

**Latifatur Rohmah
NIM 1710310085**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH
IBTIDAIYAH
TAHUN 2021**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Po Box 51, Kudus 59322. Telp
(0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Latifatur Rohmah
NIM : 1710310085
Fakultas : Tarbiyah
Program : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Studi :
Judul : **Pengaruh Penggunaan Metode *Blended Learning* Terhadap Proses Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fikih di Kelas V dan VI MI Tarbiyatul Ulum Tlogowungu Pati Tahun Ajaran 2020/2021**

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak 18 Januari 2021 sampai dengan 5 Mei 2021 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 7 Mei 2021
Dosen Pembimbing,

Novita Pancaningrum, M.Pd
NIP. 198111162015032001



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBIYAH DAN ILMU KEGURUAN
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box, Kudus 59322 51 Telp.(0291)432677

PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama/ NIM : **Latifatur Rohmah/1710310085**
 Fakultas/Prodi : **Tarbiyah dan Ilmu Keguruan/ Prodi PGMI**
 Judul : **Pengaruh Penggunaan Metode *Blended Learning* Terhadap Proses Belajar Peserta Didik Pada Mata Pelajaran Fikih di Kelas V dan VI MI Tarbiyatul Ulum Tlogowungu Pati Tahun Ajaran 2020/2021**

Telah diujikan pada **07 Juni 2021** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Taufikin, M.S.I NIP. 198403292015031003 Penguji I	12/6/21	
Retno Susilowati, M.Pd. NIP. 197608112007102001 Penguji II	12/8/21	
Nanang Nabhar Fakhri Auliya, M.Pd NID. 199005311041042016 Sekretaris Sidang	27/8/21	
Novita Pancaningrum, M.Pd NIP. 198111162015032001 Dosen Pembimbing Skripsi		
Dr. H. Abdul Karim, M.Pd NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Latifatur Rohmah NIM 1710310085** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 1 Juni 2021

Yang Menyatakan



Latifatur Rohmah

MOTTO

“Jika Kamu Tidak Sanggup Menahan Lelahnya Belajar Maka
Kamu Harus Sanggup Menahan Perihnya Kebodohan”

(Imam Syafi'i)



PERSEMBAHAN

Bismillah alhamdulillah, tiada kata yang lebih indah selain ucapan syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan nikmat tanpa ada batas habisnya. Dengan mengharap ridlo Allah SWT dan syafa'at dari baginda Rosulullah SAW, dengan tulus penulis menulis persembahan ini di tengah pandemi *Covid-19* yang semoga segera berakhir. Selanjutnya, persembahan ini saya tujukan kepada.

1. Kedua orang tuaku yang sangat aku sayangi. Terimakasih banyak atas segala yang kalian korbankan untukku, untuk pendidikanku, untuk agamaku, dan untuk kehidupan dunia dan akhiratku. Tiada dapat aku membalas setetes keringat yang telah kalian kucurkan demi anakmu ini. Doamu yang tiada putus menjadi pijakan terkuatku untuk terus melangkah mewujudkan impian.
2. Teruntuk diriku, terimakasih telah mampu berjuang pada titik ini. Motivasi yang dengan susah payah dikumpulkan *insyaallah* akan berbuah manis. Tak peduli bagaimana ke depannya. Proses yang telah dilalui akan selamanya teringat. Agama yang harus dijadikan landasan utama, selebihnya adalah cara Allah SWT memberikan perkuliahan nyata dalam kehidupan.
3. Teruntuk Ibu Novita Pancaningrum, M.Pd. selaku dosen pembimbing, serta bapak dan ibu dosen yang telah ikhlas dan tulus memberikan waktu, tenaga, dan pikirannya dalam membimbing, mengarahkan, serta memberikan ilmu yang sangat berharga. Secara tidak langsung *Panjenengan* semua memberikan motivasi kepada saya yang tidak akan pernah saya lupakan. Terimakasih banyak saya ucapkan.
4. Teruntuk keluarga besar MI Tarbiyatul Ulum Tlogowungu Pati, yang telah bersedia meluangkan waktunya, memberikan bantuan dalam melaksanakan penelitian ini, serta memberikan kemudahan dalam pengumpulan data.
5. Teruntuk sahabat-sahabat seperjuanganku kelas PGMI-C 2017 yang memberikan cerita indah selama genap 4 tahun ini. Canda, tawa, susah, senang, bucin, dan kekonyolan kalian akan menjadi cerita yang tak dapat aku lupakan. Biarkan ini semua menjadi cerita yang indah untuk diceritakan di masa tua nanti.

6. Tak lupa teruntuk teman-teman dan sahabat-sahabat yang tidak dapat kutulis namanya satu persatu. Dari yang mau meluangkan waktunya untuk berjuang bersama dalam penelitian skripsi, maupun dalam segala hal kehidupan. Terimakasih banyak. Aku tidak bisa membalas kebaikan kalian semua. *Jazakumullahu khairan katsir, aamiin.*



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	SY/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	ا..	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	ا...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	ا...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	A/ā	ء akhir	A/ā	با	Bā
د	D/d	ع	A/a	ء awal	A/a	بي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' Nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فَلَکِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِيّ	'alamiy
Ain/Hamzah di belakang		Ain/Hamzah diwaqf			ا		vokal rangkap
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	alfuru'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِيّ	gairī
قَرَاءَ	qara'a	الْقَضَاءُ	alqada'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	syai'un
kata majemuk dirangkai			kata majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ	jamaaluddin	جَمَالُ الدِّينِ	jamal al-din	سَاعَةٌ	sa'ah		

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, puja dan puji syukur kehadirat Allah SWT. yang telah memberikan pemahaman, kekuatan, dan kenikmatan yang tak terhingga. Tiada yang berhak atas segala pujian kecuali diri-Nya. Atas rida dan karunia-Nya, penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **Pengaruh Penggunaan Metode *Blended learning* Terhadap Proses Belajar Peserta didik Pada Mata Pelajaran Fikih di Kelas V dan VI MI Tarbiyatul Ulum Tlogowungu Pati Tahun Ajaran 2020/2021.**

Penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan serta bantuan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung yang tidak dapat penulis lupakan begitu saja. Oleh karenanya, pada kesempatan kali ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag, selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin sehingga dapat terselesaikan dalam penyusunan skripsi ini.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan tentang penulisan skripsi ini.
3. Novita Pancaningrum, M.Pd, selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Retno Susilowati, M.Pd. selaku Kaprodi PGMI sekaligus dosen pembimbing akademik yang telah membersamai serta memberikan bimbingan dalam perkuliahan.
5. Dosen/Staff Pengajar di IAIN Kudus yang telah memberikan wawasan serta ilmu pengetahuan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Sukarim, M.Pd, selaku kepala sekolah MI Tarbiyatul Ulum Tajungsari Tlogowungu Pati yang telah memberikan izin penelitian serta bantuan dalam pelaksanaan penelitian ini.
7. Mustaghfiroh dan seluruh guru serta karyawan di MI Tarbiyatul Ulum yang telah memberikan bantuan dalam pengumpulan data selama penelitian berlangsung.
8. Bapak dan Ibu tersayang, yang selalu mendoakan tanpa tiada henti, yang menjadi penguat serta telah memberikan gemblengan, arahan, serta motivasi untuk terus menjadi sosok

- wanita yang tangguh dalam menghadapi segala kesulitan.
9. Sahabat-sahabatku yang telah memberikan dukungan dan bantuan seperlunya dalam mewujudkan harapan dan angan-angan sebagai langkah awal dalam mencapai cita-cita.
 10. Serta semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu yang telah mendukung dan membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini. Terimakasih atas bantuan, doa, serta *support* yang telah diberikan kepada penulis.

Akhirnya penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Namun, penulis berharap semoga skripsi ini tetap memberikan manfaat khususnya bagi penulis dan para pembaca.

Kudus, 30 April 2021

Penulis,



Latifatur Rohmah

NIM. 1710310085